



KOMPETENT UND QUALIFIZIERT. SEIT 40 JAHREN.

Wir arbeiten mit Herz und Verstand! Diese Kombination, gepaart mit unserer hohen fachlichen Qualifikation, ergibt die Qualität, die unsere Arbeit auszeichnet. Unsere fachliche Kompetenz generiert sich aus einem vielfältigen Methodenspektrum, das Elemente aus sozialer Arbeit, Stadtteilentwicklung und politischem Handeln vereint.

Generell leitet die Gemeinwesenarbeit aus verschiedenen Bedarfssituationen heraus Handlungsziele ab und entwickelt anhand dieser Ziele passgenaue Lösungen. Die dadurch entstehende Vielfalt unserer Aufgaben erfordert die stetige Auseinandersetzung mit Themen wie Existenzsicherung, Arbeit oder Wohnen, aber auch Gesundheit, Erziehung oder Bildung.

Um sich stetig weiterzubilden und „up-to-date“ zu bleiben, nehmen unsere Mitarbeiter aktiv an regionalen wie überregionalen Arbeitskreisen sowie Fort- und Weiterbildungen teil. Dies fördert zum einen den fachlichen Austausch, zum anderen werden auf diese Weise Ressourcen gebündelt und innovative Ideen aufgegriffen.

Caritasverband für Saarbrücken und Umgebung e.V.
Haus der Caritas - Geschäftsstelle
Johannisstraße 2
66111 Saarbrücken
Telefon: +49 681 309060
info@caritas-saarbruecken.de

GWA Friedrichsthal
Elversberger Strasse 74
66299 Friedrichsthal
Telefon: +49 6897 88044
gemeinwesenarbeit-friedrichsthal@caritas-saarbruecken.de

GWA Sulzbach
Sulzbachtalstraße 70
66280 Sulzbach
Telefon: +49 6897 841066
gemeinwesenarbeit-sulzbach@caritas-saarbruecken.de

GWA Völklingen
Marktstraße 15
66333 Völklingen
Telefon: +49 6898 3090914
gemeinwesenarbeit-voelklingen@caritas-saarbruecken.de

GWA Völklingen-Wehrden
Zilleichstraße 2
66333 Völklingen
Telefon: +49 6898 16540
gemeinwesenarbeit-wehrden@caritas-saarbruecken.de

GWA Saarbrücken-Burbach
Bergstraße 6
66115 Saarbrücken
Telefon: +49 681 76195-0
gemeinwesenarbeit-burbach@caritas-saarbruecken.de

GWA Saarbrücken-Folsterhöhe
Hirtenwies 11
66117 Saarbrücken
Telefon: +49 681 56429
gemeinwesenarbeit-folsterhoehe@caritas-saarbruecken.de

40 Jahre Gemeinwesenarbeit im Caritasverband Saarbrücken



Stand: Mai 2017

Caritasverband für
Saarbrücken und
Umgebung e.V. 

caritas

Caritasverband für
Saarbrücken und
Umgebung e.V. 



FÜR SIE. FÜR ALLE. VOR ORT.

Stark vor Ort, nah an den Menschen – das ist die Gemeinwesenarbeit (GWA) im Caritasverband Saarbrücken und Umgebung e.V.! Seit 40 Jahren sind wir an verschiedenen Standorten im Regionalverband Saarbrücken präsent.

Sie finden uns in Friedrichsthal und Sulzbach, Völklingen-Mitte und Wehrden sowie in Saarbrücken-Burbach und auf der Folsterhöhe.

Was alle diese Quartiere gemeinsam haben?

In ihnen wohnen viele Menschen in Armut, leben am Existenzminimum und sind dadurch ausgeschlossen von gesellschaftlicher Teilhabe. Damit einher gehen vielfältige Problemfelder wie Arbeitslosigkeit oder Schulden, aber auch kulturelle oder Bildungsdefizite. Betroffen sind Kinder und Senioren, Männer wie Frauen, Familien genauso wie Alleinstehende.

Hier setzen wir an. Als Kooperationspartner der Kommunen und des Regionalverbands leisten wir Gemeinwesenarbeit. Um die Menschen vor Ort zu unterstützen. Um Ihnen Perspektiven zu bieten. Die Ziele unserer Arbeit? Die Bekämpfung von Armutsfolgen, die Teilhabe der Menschen an Entscheidungsprozessen, der Aufbau lokaler Netzwerke! Darüber hinaus nehmen wir noch etliche andere Aufgaben wahr. Da wir vor Ort sind. Da wir nah an den Menschen sind.

Doch um diese Dinge langfristig entwickeln zu können und problematische Strukturen sowie soziale Benachteiligungen aufzubrechen, braucht es zweierlei: Beharrlichkeit und Stabilität. Und deshalb sind wir seit 40 Jahren da. Vor Ort. Und da gehören wir auch in Zukunft hin. Denn kaum jemand ist näher dran an den Bedürfnissen der Menschen im jeweiligen Quartier.

STARK VOR ORT. NAH AN DEN MENSCHEN.

Gemeinwesenarbeit ist für alle da! Wir unterstützen die Menschen im Quartier. Im Mittelpunkt steht dabei weniger das Schicksal des Einzelnen, sondern der gemeinsame Nenner aller: der soziale Raum. Ziel ist, diesen weiterzuentwickeln, um die alltäglichen Lebensbedingungen vor Ort, die soziale Infrastruktur, zu verbessern. Auf diese Weise entstehen l(i)ebenswerte und attraktive Stadtteile für alle.

Die dazu initiierten Angebote und Aktionen finden an zentralen Orten des Quartiers statt. Durch die gute Erreichbarkeit sowie die kostengünstige Teilnahme ist der Zugang niedrigschwellig und damit offen für alle. Unser Angebot wird auf Basis der im Stadtteil vorhandenen Ressourcen und gemeinsam mit den Akteuren vor Ort entwickelt. Es soll die Bewohner beim Erwerb von Kompetenzen unterstützen und Ihnen so „Hilfe zur Selbsthilfe“ bieten.

Wir sind nah dran an den Menschen und bringen Prozesse in Bewegung. Damit etwas passiert. Dazu engagieren wir uns mit Leidenschaft und Herzblut. Für Sie. Für alle. Vor Ort.

GWA: DAS VERBINDENDE ELEMENT.

Arme Quartiere und die dort lebenden Menschen sind oft an den Rand gedrängt! Damit die Menschen dennoch am sozialen Leben teilhaben und Probleme eigenverantwortlich bewältigen können, bedarf es Unterstützung. Unterstützung, die wir leisten können, weil wir bestens mit den Gegebenheiten vor Ort vertraut sind.

Dazu ist es wichtig, die Akteure des jeweiligen Stadtteils wie Einwohner, Ämter, Wohnungsunternehmen u. ä. an einen Tisch zu bringen. Damit alle gemeinsam an einem Strang ziehen und Kräfte gebündelt werden können! Wir übernehmen diese Aufgabe und bieten die Plattform, auf der sich Kontakte entwickeln und Netzwerke bilden können. Als verbindendes Element nehmen wir zentrale Knotenpunkte des jeweiligen Netzwerks ein.

Wir klären über Armut und ihre Folgen auf und leisten damit einen wichtigen Beitrag zur öffentlichen Wahrnehmung.